Première année 2013-2014

Première année de l'école, tout le monde arrive à Vandré au milieu des champs, après un été bien chargé. A cette époque aucun lotissement tout autour, juste la nature. 16 enfants sont inscrits à l'école. Au début, Cécile imagine faire une classe unique, mais il y a des écarts d'âges et deux groupes se dessinent, alors c'est décidé : ils démarreront avec deux ambiances, une première équipe composée de Morgane éducatrice 3-6 ans, Aurélie et France chez les plus jeunes, et Cécile chez les plus grands! Après quelques rebondissements, c'est finalement Aurélie qui devient rapidement l'éducatrice des 3-6 ans avec France en soutien.

Cette première année, c'est l'année des découvertes et des essais : les enfants se rencontrent, l'équipe s'organise et la communauté de parents apprend à collaborer. C'est l'année où la garderie, le repas ou encore le ménage sont à la charge des familles et c'est une sacrée organisation collective ! Le potager se met en place et dans les classes, tout le monde teste le matériel Montessori et Freinet : un petit rythme commence à se prendre.

Et cette année-là, comme toutes les autres... un enfant s'est trémoussé de plaisir en lisant son premier mot, un autre a été courageux devant un travail qui lui demandait des efforts, un autre a peut-être réussi à mettre deux copains d'accord alors qu'ils se fâchaient, cette année-là, comme toutes les autres : les êtres humains de cette école ont appris, chacun, tant de choses.

Deuxième année 2014-2015

Deuxième année. Il y a 18 enfants à l'école et c'est le début de la grande aventure du service civique : c'est Meryl qui ouvre le bal !

On se souviendra du projet « du blé au pain » grâce auquel tout le monde est devenu expert, de l'épi à la miche croustillante! De la première fête du printemps, ou encore du premier voyage scolaire, dans le parc de Branféré dans le Morbihan où la classe des plus grands a séjourné entre le château et les animaux! On se souviendra aussi de Déborah et de sa famille globe-trotteuse, avec qui les enfants ont réalisé des petites vidéos pour faire voyager leurs visages autour du monde.

C'est aussi l'année de la première inspection, un moment intense et un peu compliqué, il faut le dire... même si le résultat est positif!

Ces deux premières années, il y a aussi eu beaucoup de lien avec le groupe des Colibris qui est intervenu dans l'école pour des petits ateliers au jardin ou encore pour réaliser un film avec les enfants sur « l'école rêvée ». Tellement de projets déjà en route...

Et cette année-là, comme toutes les autres...

un enfant s'est peut-être senti fier au bout de sa ligne d'écriture,

un autre a eu le cœur comme un tambour joyeux en parlant devant tout le monde pour son premier exposé,

un autre a réussi à quitter les bras de ses parents, courageusement,

cette année-là, comme toutes les autres : les êtres humains de cette école ont appris, chacun, tant de choses.

Troisième année 2015-2016

Troisième année. 26 enfants font leur rentrée à l'Envol et l'équipe se stabilise : Meryl, qui était déjà formée Montessori, devient assistante 6-12 ans et Cassandra, la nouvelle volontaire, rejoint l'équipe des plus jeunes.

On se souviendra du grand projet autour de la forêt, de la sortie au Museum d'histoire naturelle, de l'exposition sur les cristaux, ou encore du projet « Les petits reporters de la bio » auquel les enfants participent et remportent un prix !

C'est aussi l'année où Déborah, la maman voyageuse, s'occupe de la garderie et mène un grand projet de réalisation de film avec les enfants, le soir après l'école. Dans les classes, les parents animent des ateliers, organisent des évènements, par exemple, souvenez-vous, la sortie des chauve-souris ! A la fin de l'année direction le « Petit Canada » pour une immersion en pleine nature auto-gérée avec les enfants au milieu des tipis et des chevaux.

Tout le monde se trouve bien à Vandré, mais des idées germent déjà sur un futur déménagement : plus de nature, un lieu collectif, des rencontres... y en a des rêves, par ici!

Et cette année-là, comme toutes les autres... un enfant a enfin réussi à monter la tour rose, à force d'essai un autre a regardé par la fenêtre, comme les feuilles qui volent c'est joli un autre a rédigé son premier article pour le journal de classe cette année-là, comme toutes les autres : les êtres humains de cette école ont appris, chacun, tant de choses.

Quatrième année 2016-2017

Quatrième année. 38 enfants à l'appel! Cassandra reste dans l'équipe et devient assistante chez les plus jeunes avec Aurélie. Hugo puis Lucie les volontaires sont à l'école, Lucie apprendra d'ailleurs le mandarin aux enfants!

Il y a dans le groupe quelques pré-adolescents, ça sera bientôt le départ au collège... même si, y a bien l'idée d'en créer un à l'Envol! L'équipe et le bureau de l'association commence à s'activer sur le sujet, et puis celui du déménagement! Alors, ça va être où? Les idées fusent!

On se souviendra des ateliers de cirque, du Vendée Globe que les enfants suivent à la trace, des ateliers d'anglais avec Becky qui prépare une aventure un peu folle : une correspondance avec des Anglais puis un grand voyage scolaire, en immersion dans leurs familles, en Angleterre! Les plus grands et quelques membres de l'équipe partent à la fin de l'année pendant une semaine à Londres et à Brighton pour se plonger dans la culture anglaise.

Et puis c'est aussi l'année où Cécile rencontre Jean-Louis et sa famille aux ateliers Montessori du samedi matin! Cette fois, quelque chose se trame, on dirait bien!

Et cette année-là, comme toutes les autres...

Un enfant s'est penché sur le microscope pour observer le minuscule vivant, Un autre s'est levé tout seul de la sieste, la marque du coussin sur la joue, et un autre a pris la parole pour la première fois, en Quoi de neuf cette année-là, comme toutes les autres : les êtres humains de cette école ont appris, chacun, tant de choses.

Cinquième année 2017-2018

Cinquième année. 42 enfants passent la porte de l'école! Angy et moi arrivons en tant que service civique et Dimitri intègre l'équipe des 6-12 ans.

On se rappelle l'interview du maire pour le journal de classe, le laboratoire de science qui a du succès, les premières soupes et le premier tour du monde chez les plus jeunes, le potager, les sorties, Eurâka maths, Samantha et ses ateliers d'anglais et de yoga, les visites hebdomadaires à la bibliothèque, et tant d'autres choses!

C'est officiel, il n'y aura pas de collège tout de suite mais l'année prochaine, on déménage! En route pour la Motte Aubert! On trie, on emballe, on stock les cartons dans l'écurie, on se prépare...

Et cette année-là, comme toutes les autres...

un enfant a lavé le linge ou pressé une orange, dans le rayon du soleil du matin un autre, un peu curieux, a observé la présentation d'un copain, un autre a fini de lire son premier livre de grand, sans image, cette année-là, comme toutes les autres : les êtres humains de cette école ont appris, chacun, tant de choses.

Sixième année 2018-2019

Sixième année. 29 enfants démarrent la nouvelle aventure avec nous. Il n'y a pas que le lieu qui change, l'équipe évolue aussi un peu... Cécile et moi sommes dans la classe des plus jeunes, avec Morgane en Service Civique. Chez les 6-12, c'est Vanessa, puis Pauline, puis Christophe qui gère la classe. Didz rejoint l'équipe tous les après-midi pour parler anglais. Il y a aussi Aurianne qui arrive en janvier en service civique et qui s'installe chez les plus grands. Sans oublier Dimitri tout là-haut, sous les papiers! Tout le monde se rappellera cette rentrée, les plafonds qu'on peignaient encore la veille, sous les étoiles, et Dimitri qui nous a installé les étagères dans la nuit pour nous faire une surprise!

C'est la première année à la Motte Aubert. Une nouvelle APE se crée avec les familles, ils organisent une énorme fête de printemps (souvenez-vous, on était tous trempés, mais le couscous était bon !). On gardera en mémoire les balades près du Mignon, les revues de presse, les balades botaniques, les séances court-métrages dans la salle de sieste et Écran vert dans la salle de spectacle, les rencontres avec les artistes en résidence, les repas dehors aux beaux jours... Le lieu, ses habitants, les enfants, l'équipe, les familles : on s'apprivoise, on se découvre.

Et cette année-là, comme toutes les autres...

un enfant a tourné autour de l'ellipse pour son anniversaire, un autre a compris, vous savez, les divisions, un autre a épluché un légume, croqué une amande, senti un bouquet de menthe, cette année-là, comme toutes les autres : les êtres humains de cette école ont appris, chacun, tant de choses.

Septième année 2019-2020

Septième année. Nous accueillons 35 enfants à l'école et notre équipe continue son bout de chemin. C'est Charlotte (la première !) qui nous rejoint en service civique.

On commence les ateliers buissonniers avec Céline : un gros tronc d'arbre vient s'installer dans la cour de l'école, on fabrique des nichoirs et une cuisine de la gadoue! Ca joue aux toupies sur la grille, les buissons sont maintenant des cabanes. C'est aussi l'année du COVID, le confinement, les appels aux enfants tous les jours, les lectures en zoom, les retrouvailles au printemps, en petits groupes. Comme tout le monde, on navigue à vue, mais petit à petit, on décide, on confirme, on se rappelle ces choses qui nous tenaient à cœur : être dehors. Être ensemble. Être libre.

Cette année-là, comme toutes les autres...
un enfant a coupé les tiges et arrangé les bouquets de fleurs,
un autre a étalé sur le tapis les petites cartes de conjugaison,
un autre a peut-être aidé son copain a enfilé son manteau,
cette année-là, comme toutes les autres : les êtres humains de cette école ont
appris, chacun, tant de choses.

Huitième année 2020-2021

Huitième année. Il y a 37 enfants à l'école. Charlotte (une deuxième !) et Célia arrivent en service civique. C'est le début de l'école en forêt, une journée par semaine, on prend nos marques dans ce nouvel environnement, mais surtout, on découvre la puissance de ce projet! Céline est encore avec nous pour nous former un peu, mais c'est décidé : on va continuer! Il n'y a pas de mauvais temps, il n'y a que des mauvais équipements, alors qu'il pleuve ou qu'il vente, nous sortons! Les plus grands ont rendez-vous toutes les semaines avec Jean-Louis pour planter de jeunes arbres. Avec l'argent du journal, les enfants paient une sortie piscine avec un maître-nageur, et puis en fin d'année, direction l'île de Ré pour quelques jours de camping et un tour en catamaran!

Mais c'est pas tout, c'est aussi l'arrivée de Valérie et du jeu de peindre toutes les semaines! Il y a aussi le projet théâtre avec Célia, le projet film avec Charlotte, le Vendée globle encore, puis les danseuses dans la forêt, les parties d'échec à midi, et les toupies, encore les toupies. Cette fois, on leur a construit un circuit en bois.

Au printemps, c'est aussi notre $2^{\text{ème}}$ inspection : une formalité, on dirait ! Tout va toujours bien !

Cette année-là, comme toutes les autres... un enfant a peut-être compté les mille perles de la chaîne, un autre a réussi à méditer tout le long de la chanson,

un autre a glissé une idée dans la boîte du Quoi de neuf, sur un petit papier découpé,

cette année-là, comme toutes les autres : les êtres humains de cette école ont appris, chacun, tant de choses.

Neuvième année 2021-2022

Neuvième année. Nous accueillons 43 enfants. Dimitri et Christophe partent pour de nouvelles aventures mais nous rencontrons Stéphanie, et nous retrouvons Aurianne en 3-6 cette fois-ci! Daphnée et Audrey nous rejoignent en service civique.

C'est l'année des élections, et dans la classe des 6-12 ans, chaque enfant fait son programme et sa carte d'électeur, c'est Jules et Elouan qui sont élus avec la promesse solennelle de faire une piscine dans l'école! On se souviendra d'un nouveau tour du monde chez les plus jeunes, qui se poursuivra l'année d'après, et puis de théâtre encore plus de théâtre, des rencontres avec les artistes, avec les maraichers, du bon gros géant et de toute l'école qui grimpe à la cime des arbres! On se souviendra aussi de la surprise de Chanel qui nous offre un concert de piano dans la grande salle.

Sans oublier, le voyage à l'île d'Oléron, la préparation, les tentes, les courses et la fameuse nuit d'orage, les duvets trempés et puis, l'énergie de rester, de continuer, de poursuivre ensemble parce qu'ensemble, tout devient possible.

Et cette année-là, comme toutes les autres... un enfant a partagé son point de vue en atelier philo, un autre a réussi à courir vite, vite, vite en sport, un autre a cherché au moins cinq mots dans le dictionnaire et c'était lonnnnng, cette année-là, comme toutes les autres : les êtres humains de cette école ont appris, chacun, tant de choses.

Dixième année 2022-2023

Dixième année. 42 enfants. Je suis partie, mais Charlotte est revenue! Il y a aussi Eloïse et une autre Morgane, en service civique.

Toute l'année, les 3-6 ans poursuivent leur voyage à travers le monde grâce à leurs correspondances. En janvier, ils ont par exemple ouvert un colis de la Nouvelle-Calédonie et pris entre leurs petites mains des coquillages ramassés là-bas par d'autres petites mains. Chez les plus grands, il y a l'astronomie, les grandes histoires, la naissance du monde, des conseils de vie de classe, et puis bientôt, des petites sorties en autonomie.

Le jeu de peindre continue, l'école en forêt continue : ça se cache, ça construit, ça contemple, ça médite, ça blague, ça cuisine, ça crépite, ça grelote, ça se roule dans l'herbe, ça prend l'apéro aussi, avec le champagne des fées !

Cette année, comme toutes les autres...

un enfant a scié une buche de bois, un matin dans le brouillard de l'hiver, un autre a récité une poésie à ses camarades, un autre s'est coupé un petit bout de carotte, entre deux pochettes de lecture, cette année-là, comme toutes les autres : les êtres humains de cette école ont appris, chacun, tant de choses.

...